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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DE COLEGIADO DO CURSO DE
EDUCAÇÃO FÍSICA

Ata de Reunião Ordinária do Colegiado do
Curso de Educação Física da Universidade
Federal do Amapá, realizada no dia 14 de
novembro de 2023, iniciada às 15 horas, de
forma híbrida, no Laboratório de Estudo e
Pesquisa em Educação Física, Esporte e
Lazer.

Ao décimo quarto dia do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e três, às
quinze horas, reuniram-se no Laboratório de Estudo e Pesquisa em Educação
Física, Esporte e Lazer, os docentes: Letícia de C. Ferreira, Gustavo Maneschy
Montenegro, Alisson Vieira Costa, Demilto Yamaguchi da Pureza, José Alex C.
Queiroz, Cássia Hack, Wollner Materko, Ronédia M. Bosque, Célio Roberto S.
Souza, Dilson Rodrigues Belfort; acadêmicos: Samea Emanoela Andrade da
Graça, Luy Souza de Souza, Andressa Vitória Monteiro dos Santos, Vitor
Vinicius Campelo Machado, Raul Lobato de Brito, João Victor de Souza Souza,
Nicole dos Santos Brito; técnicas administrativas: Maria Dolores Tavares Bueno
e Vilmara Crystine Fonseca Gomes de Souza. Online presente: Vanessa Sena,
Agripino Luz, Anne Guedes, Jorge Costa, Ana Silva, Alvaro Duarte, Helly
Paladino e Anita Cântidio. As docentes Letícia e Ronédia apresentaram-se como
Coordenadora e Vice-Coordenadora da nova gestão. As técnicas Maria Dolores
Bueno e Vilmara Gomes de Souza foram apresentadas. Após passou-se aos
Informes: O professor Wollner Materko informou sobre as dificuldades nos
dois anos de gestão, 2021-2023. Devido a falta de servidor administrativo, falta
de equipamentos na sala de coordenação e nos espaços pedagógicos, além da
falta de manutenção por parte da administração da Universidade nos espaços
pedagógicos. A gestão centrou nos trabalhos na organização e nas demandas
administrativas do curso. Todos os documentos estão na pasta do drive do e-
mail da coordenação. Todas as Atas de Colegiado estão no site do curso de
Educação Física. Nesse sentido, desejou boa sorte para a nova gestão e dias
melhores para o progresso do curso. O professor Wollner Materko informou
também a realização de uma palestra intitulada em "Neurociência e Exercícios
Físico", no próximo sábado, dia 18 de novembro de 2023 às 14h até 18h no



auditório da UMAP/PROEAC. Professor Célio informou que o Edital com bolsa
para professores formadores está aberto para inscrições. Que na avaliação do
curso, foi tirado a nota 4, e que houve a sugestão de criar apenas um curso com
duas modalidades (presencial e a distância), assim a nota poderia melhorar.
Professor Gustavo informou que estão abertas as inscrições do Edital de
Iniciação Cientifica para pretos e pardos, e assim que tivesse interesse em estar
participando do seu Projeto, que haviam vagas para inscrições. O Professor
Alisson pontou que nas salas 3 e 4 os cabos de datashow, não estão
funcionando, bem como as centrais de ar, seria necessário a compra de novos
aparelhos ou a manutenção desses itens. O acadêmico Luy, representante do
centro acadêmico, agradeceu apoio da Atletica, Departamento e Coordenação
nas reformas que foram necessárias na estrutura do espaço utilizado. Solicitou
esclarecimentos sobre o fato de não ter recebido e-mail pra reunião de
colegiado, que por esse motivou não conseguiu colocar em pauta questões do
centro acadêmico; pediu que o e-mail do centro acadêmico fosse colocado nas
próximas convocações. A docente Letícia informou que teve problemas com o e-
mail institucional da coordenação, por esse motivo não conseguiu fazer a
convocação a tempo. E que poderia naquele momento incluir seu ponto de
pauta. O acadêmico Luy solicitou a inclusão de seu ponto de pauta referente a
disponibilização de uma sala do Bloco para entidades acadêmicas (Atlética e
Centro Acadêmico). A coordenadora Letícia deu continuidade aos informes,
lembando sobre o prazo de entrega dos PAID´s dos docentes. O docente Dilson
informou que hove a aquisição de alguns aparelhos e por esse motivo colocava
à disposição do curso para uso. Que informava a sua participação junto à
delegação Brasileira nos Jogos Parapan, em Santiago, no Chile. Pontuou que os
aparelhos das salas de aula precisam de manutenção, principalmente as
centrais de ar. O acadêmico Vitor Vinicius informou que também teve
problemas com as centrais de ar, por isso utilizou a caixa de energia para
desligar as centrais de ar que está localizada na Sala 4, e seria uma alternativa
desligar as centrais de ar no disjuntor. O docente Célio alertou que essa
possibilidade de desligar no disjuntor poderia dar problemas nas centrais de ar.
O docente Demilto informou que as apresentações de TCC estão agendadas para
18 a 22 de março, que iria confirmar se manhã ou tarde, mas que colocaria na
próxima reunião como pauta. Solicitou a inclusão de nova pauta referente ao
Projeto de interesse da Educação Física com financiamento, e que devido ao
parecer da Procuradoria Jurídica da Unifap, necessitaria aprovação junto ao
colegiado para não prejudicar o empenho do recurso e perder o valor. A
docente Cássia Hack informou e convidou todos para evento virtual do Colégio
Brasileiro de Ciências do Esporte-Amapá, intitulado “ Formação de professores
e professoras de Educação Física nas Amazônias”, com a professora da UFPa
Dr.ª Maria da Conceição dos Santos Costa. O docente Célio informou da intenção
da equipe multiprofissional do Hospital Universitário em aproximar-se do
Curso. A coordenadora Letícia indicou os nomes dos docentes Célio e Dilson
para a Comissão Paraolímpica. O Docente Agripino parabenizou a iniciativa de
reuniões híbridas, pois assim poderia participar. Que já esta com uma
disciplina em andamento junto o prof. Alvaro. O prof. Alvaro pediu a palavra e
agradeceu pelo tempo a frente da coordenação e manifestou apoio a nova
gestão do curso. A acadêmica Vanessa agradeceu ao Centro Acadêmico pela
participação da reunião, porque não foi convocada. Agradeceu ao prof. Gustavo
por ter conseguido central para as salas. A Coordenadora Letícia informou que
sobre o horário de 2022 ainda precisava consultar o colegiado sobre o assunto,
por isso não resolveu os casos isolados, já que muitos eram parecidos. A
reunião teve os seguintes pontos de pauta: 1. Adequação de Horário 2023.02:
O docente Demilto apresentou o quadro com as disciplinas e as pendências para
este semestre. Foi decidido que Anatomia seria ofertado em outro momento. A



Coordenador Letícia informou que a Resolução nº. 25/2017 prevê que alunos
podem perder o vínculo; e neste semestre 45 alunos podem perder o vínculo; o
sistema aceita até 3 matrículas consecutivas em uma mesma disciplina, após
isso, o aluno precisará fazer a disciplina em outro curso. O docente Dilson
sugeriu que fosse criado um método para que a prioridade na matrícula seja do
calouro. O acadêmico Vitor sugeriu que com relação a disciplina de Anatomia,
seria interessante o curso ter seu próprio laboratório. O docente Celio informou
que poderia verificar a equivalência de disciplinas. O docente Demilto
informou que a prioridade de matrícula deveria ser da turma atual. A docente
Leticia afirmou que poderia fazer a matrícula manual para fazer a reserva para
os alunos. O docente Demilto informou que falta no 6 semestre a oferta das
disciplinas GA, Libras e Estágio 1; e houve choque de horários de MEC II (vôlei)
e POLEB, sendo a sugestão a mudança de MEC para sábado, que as turmas
deveriam decidir. O prof. Dilson pontuou que no próximo concurso deveria ser
feita a solicitação para docente na área de esporte coletivo. A acadêmica Samea
informou que já há atividades no sábado para a sua turma, dessa forma não
seria possível a mudança. Foi decidido que a disciplina permaneceria na quinta.
A coordenadora Letícia se colocou a disposição para ministrar a disciplina
Métodos Técnicas de Pesquisa, no lugar da docente Cássia Hack que declinou da
mesma. O docente Gustavo se prontificou a ministrar aulas de basquete e
handebol no sábado. O docente Alvaro, solicitou a palavra e se disponibilizou
para ministrar a disciplina Métodos e Técnicas de Pesquisa. A coordenadora
Letícia concordou. O docente Dilson solicitou que fossem disponibilizadas mais
10 vagas na disciplina de Nutrição.2. Núcleos: Sobre o núcleo (Comissão) de
horário, ficou decidido a seguinte composição: Letícia, Cássia, Ronédia, Demilto
e Alisson. Sobre o núcleo de estágio, ficou composto assim: Ronédia, Alisson,
Cássia, Carlos Wagner e Letícia. Sobre o núcleo de Tcc: Demilto. Núcleo de ACC:
Letícia e Agripino. Núcleo NEL: Letícia, Demilto, Alisson, Gustavo, Cássia, Dilson
e Célio. Núcleo de eventos: Alisson, Gustavo, Demilto, Cássia e Agripino. NDE:
todos os docentes, sendo a presidente a Coordenadora. 3. Chave ao centro
acadêmico: O discente Luy (representando do Centro Acadêmico) informou
que o espaço do centro acadêmico não possui central de ar, assim solicitou
junto ao colegiado a chave de uma sala de aula para reuniões do CA, inclusive
com cópia aos representantes de turma. A coordenadora Letícia colocou a
solicitação em votação. Todos os presentes deferiram a solicitação, com a
ressalva de que seria entregue apenas uma cópia ao representante do CA e não
aos demais representantes. 4. Processo de Redistribuição do Docente
Gustavo Maneschy Montenegro: O docente Gustavo pediu a palavra e explicou
que deu entrada em seu pedido de redistribuição, mas que seu processo
encontra-se parado na PROGEP devido a falta de um documento do colegiado, o
documento seria a Ata de Colegiado e Declaração de Anuência da Coordenação
referente a sua solicitação, dessa forma precisava da concordância do
colegiado. A coordenadora Letícia solicitou a resposta a duas perguntas: se o
departamento de pós-graduação emitiu algum documento referente ao seu
afastamento para doutorado, e se o documento da coordenação era o último
documento necessário a movimentação do processo. O docente Gustavo
informou que a coordenação deve dar apenas a manifestação a respeito do
andamento, que não é necessários tais informações. A Coordenadora Letícia
colocou em votação: o colegiado manifestou-se com 14 votos a favor presencial,
e 2 votos a favor online, e 2 abstenções. O docente Agripino solicitou que a
Coordenação tivesse atenção quando a este código de vaga, para que não
houvesse a perda do mesmo. 5. Projeto : O Prof. Demilto colocou em pauta a
aprovação de 02 projetos de extensão aprovados juntos à PROEAC, “PROJETO
DE ACESSO E PERMANÊNCIA DE ATLETAS NO ENSINO SUPERIOR - Do escolar
ao Universitário” e o “Esporte e lazer na comunidade - UNESPORTE”, ambos



com financiamento, coordenado pelo técnico Crecêncio Pereira Neto e que tem
como coordenador pedagógico o professor Demilto Yamaguchi da Pureza, deste
colegiado, portanto, está vinculado administrativamente a Divisão de Esporte
(PROEAC) e vinculação acadêmica ao Curso de Licenciatura em Educação Física.
Após explanação do que se trata cada projeto, foi dado espaço para
esclarecimento de dúvidas e, em seguida, a coordenadora colocou em votação,
sendo aprovado. A reunião encerrou-se às 17h20. Eu, Vilmara Gomes de
Souza, secretária do Curso de Educação Física, lavrei a presente ata, que segue
devidamente assinada por mim e todos os membros do Colegiado do Curso de
Educação Física da Universidade Federal do Amapá presentes na reunião.

(Assinado digitalmente em 29/11/2023 15:24 )
AGRIPINO ALVES LUZ JUNIOR
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

Matrícula: 407607

(Assinado digitalmente em 30/11/2023 10:32 )
ALISSON VIEIRA COSTA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 1767676

(Assinado digitalmente em 29/11/2023 15:20 )
ALVARO ADOLFO DUARTE ALBERTO

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 1453695

(Assinado digitalmente em 01/12/2023 10:27 )
CARLOS WAGNER FERREIRA FARIAS

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 2957152

(Não Assinado)
CASSIA HACK
Matrícula: 1734841

(Não Assinado)
CELIO ROBERTO SANTOS DE SOUZA

Matrícula: 2826681

(Assinado digitalmente em 29/11/2023 15:00 )
DEMILTO YAMAGUCHI DA PUREZA

MEMBRO
Matrícula: 1539559

(Assinado digitalmente em 01/12/2023 10:21 )
DILSON RODRIGUES BELFORT
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

Matrícula: 1808925

(Assinado digitalmente em 29/11/2023 15:06 )
GUSTAVO MANESCHY MONTENEGRO

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 1979702

(Assinado digitalmente em 29/11/2023 17:06 )
JORGE LUIS MARTINS DA COSTA

PROFESSOR MAGISTERIO SUPERIOR-SUBSTITUTO
Matrícula: 3305988

(Assinado digitalmente em 29/11/2023 15:16 )
JOSE ALEX CANTUARIA QUEIROZ

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 2077671

(Assinado digitalmente em 29/11/2023 16:03 )
LETICIA DE CARVALHO FERREIRA

COORDENADOR DE CURSO
Matrícula: 1682084

(Não Assinado) (Assinado digitalmente em 29/11/2023 14:59 )
RONEDIA MONTEIRO BOSQUE



MARIA DOLORES TAVARES BUENO
Matrícula: 1215266

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR
Matrícula: 1825995

(Assinado digitalmente em 29/11/2023 14:52 )
VILMARA CRYSTINE FONSECA GOMES

DE SOUZA
SECRETARIO ADMINISTRATIVO

Matrícula: 2040105

(Não Assinado)
WOLLNER MATERKO

Matrícula: 2389271
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